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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Consultas sobre Ley de Educación de Michoacán se harán conforme a la ley: 
presidenta del Congreso 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/consultas-sobre-ley-de-educaci%C3%B3n-de-
michoac%C3%A1n-se-har%C3%A1n-conforme-a-la-ley-presidenta-del-congreso 
https://www.changoonga.com/2024/02/15/acepta-diputada-congreso-michoacan-ha-
desacatado-orden-de-scjn-sobre-comunidades-indigenas/ 
https://postdata.news/congreso-incurrio-en-desacato-por-no-aplicar-consulta-a-
comunidades-indigenas/ 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Ivonne Pantoja Abascal, 
apuntó que, para las encuestas pendientes a pueblos indígenas y personas 
con discapacidad, en torno a la Ley de Educación de Michoacán, las consultas se realizarán 
conforme de la ley al ser una sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
que el Poder Legislativo está obligado a cumplir. En entrevista la diputada del PAN recordó 
que, la sentencia no sólo involucra a la Mesa Directiva, sino a todo el Pleno del Congreso, 
es decir, las y los 40 diputados se encuentran en desacato al ser ya casi dos años desde 
que la Corte ordenó realizar las consultas. Pantoja Abascal resaltó, si las consultas no se 
generan conforme a la ley, los resultados podrían ser nuevamente observados por la SCJN. 
 
Gobierno de Morelia sigue dando resultados en materia de seguridad: Andrea 
Villanueva Cano 
https://cbtelevision.com.mx/gobierno-de-morelia-sigue-dando-resultados-en-materia-de-
seguridad-andrea-villanueva-cano/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/necesario-depurar-todas-las-organizaciones-
policiacas-andrea-villanueva/ 
https://www.atiempo.mx/politica/gobierno-de-morelia-sigue-dando-resultados-en-materia-
de-seguridad-andrea-villanueva-cano/ 
https://www.changoonga.com/2024/02/15/son-evidentes-buenos-resultados-de-alfonso-
en-seguridad-de-morelia-diputada-villanueva/ 
El Gobierno municipal de Morelia sigue dando resultados en materia de seguridad, 
reconoció la diputada del Distrito 11 de Morelia Andrea Villanueva Cano. Lo anterior, luego 
de conocer los resultados presentados por el edil capitalino Alfonso Martínez Alcázar 
durante la reunión celebrada por la Mesa ciudadana de Seguridad y Justicia región Morelia, 
en el Congreso del Estado, que contó con la presencia de funcionarios del Gobierno del 
Estado, diputados locales y representantes de la sociedad civil organizada. Andrea 
Villanueva reconoció que si bien aún hay mucho por hacer en materia de seguridad no sólo 
en la ciudad sino en los 113 municipios michoacanos, el trabajo que ha realizado el 
Gobierno municipal se refleja con el incremento en la confianza a la policía de Morelia, 
ocupando el lugar 12 de 93 ciudades a nivel nacional con más confianza en su policía 
municipal. 
 
ASM sin irregularidades en 2022, según resultados de auditorías  
https://www.quadratin.com.mx/principal/solo-3-recomendaciones-hizo-la-asm-al-congreso-
de-michoacan-en-2022/ 
Sólo tres recomendaciones hizo la Unidad de Evaluación y Control de la Auditoría Superior 
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de Michoacán (ASM) al organismo fiscalizador del Congreso del Estado, durante el ejercicio 
fiscal 2022. De acuerdo con los informes de resultados de tres auditorías practicadas, una 
financiera salió sin ninguna observación. La segunda auditoría fue al Fondo de 
Fortalecimiento para la Fiscalización, en la que hizo una observación por no haber 
presentado en tiempo el plan para la aplicación de los recursos propios. La tercera auditoría 
fue de desempeño, de la que derivaron dos recomendaciones, una para que firme convenio 
con la Auditoría Superior de la Federación para auditar la obra pública que realizan en los 
municipios con recursos de origen federal, y la segunda para que agilice la investigación de 
las observaciones del ejercicio 2021.  
 
Diputados no están obligados a pedir licencia y sólo acatarán lo que marca el IEM: 
presidenta del Congreso 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/15/diputados-no-estan-obligados-a-pedir-licencia-y-
solo-acataran-lo-que-marca-el-iem-presidenta-del-congreso/ 
Los diputados locales solo atenderán lo que marca el reglamento del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), ya que no están obligados a pedir licencia para la reelección o contender 
por un cargo distinto al Legislativo, así lo indicó la presidenta del Congreso del estado, 
Laura Ivonne Pantoja Abascal. A principios de enero, el Consejo General del IEM aprobó 
los nuevos lineamientos para quienes aspiren a cargos de elección popular, en los cuales 
se estableció que debido a que los diputados no entran en la categoría de funcionarios 
públicos no están obligados a separarse del cargo, únicamente los funcionarios, estatales, 
municipales y federales deben dejar el puesto tres meses antes de que arranque la jornada 
electoral. Tras lo definido por los consejeros electorales, la presidenta del Congreso local, 
reafirmó que los legisladores michoacanos van a cumplir lo que marca la ley y el propio 
IEM, por tanto, no están impedidos en continuar en el cargo a pesar de que la mayoría de 
los diputados pretenden reelegirse o participar por otro puesto diferentes este 2 de junio. 
 
Ser responsables con el trabajo legislativo en campañas electorales, llama Daniela 
de los Santos a diputados 
https://mimorelia.com/noticias/politica/ser-responsables-con-el-trabajo-legislativo-en-
campa%C3%B1as-electorales-llama-daniela-de-los-santos-a-diputados 
La diputada local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Daniela de los Santos 
Torres, llamó a sus compañeros en el Congreso de Michoacán a ser responsables y 
priorizar el trabajo legislativo antes de las campañas electorales a sabiendas de la intención 
de varios de sus compañeros de reelegirse o saltar a otros espacios públicos. "Tenemos 
que ser siempre muy responsables, finalmente nos debemos a la gente y la gente paga 
nuestros salarios y tenemos que ser muy responsables de desquitar el sueldo, de realmente 
dar resultados y que nuestro trabajo impacte en cosas positivas hacia la gente". Pese a la 
posibilidad de licencia y la llegada de diputados suplentes a la LXXV Legislatura, la priísta 
aseguró que, los temas relevantes y pendientes en el Congreso podrán salir adelante si los 
40 parlamentarios se organizan. 
 
Diputados suplentes no tendrán tiempo para empoderarse 
https://www.contramuro.com/diputados-suplentes-no-tendran-tiempo-para-empoderarse/ 
Una vez que los titulares que así lo decidan pidan licencia a su cargo para competir en las 
elecciones, sus diputados suplentes no tendrán tiempo suficiente para empoderarse en la 
LXXV Legislatura local. Cada Legislatura, al llegar época de campañas el arribo de los 
diputados suplentes resultaba en el Congreso de Michoacán una lucha interna en la 
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Cámara por espacios y recursos. Ahora los legisladores en funciones no están obligados a 
pedir licencia y los tiempos en que un suplente ejerce funciones es más reducido, por lo 
que sus posibilidades de encancharse y pelear por lo que “les dejan” son reducidos. Pese 
a que no están obligados a pedir licencia, hay legisladores que aseguran sí lo harán en 
caso de que sus aspiraciones para ser candidatos cristalicen. Por lo menos así lo han 
manifestado Marco Polo Aguirre, Andrea Villanueva Cano, Julieta Gallardo Mora y Juan 
Carlos Barragán Vélez, éste último consultó formalmente al Instituto Electoral de Michoacán 
su debía separarse de su cargo en caso de competir por la alcaldía de Morelia, a lo que la 
autoridad electoral le respondió que no. 
 
Boletines: 
 
Pugna 75 Legislatura por una justicia clara, expedita y equitativa: Ivonne Pantoja 
La 75 Legislatura de Michoacán reiteró su compromiso de coadyuvar con el Poder Judicial 
que abonen a una justicia clara, expedita y equitativa en favor de la población, compromiso 
en el que la rendición de cuentas representa uno de sus pilares más importantes. Así lo 
afirmó la diputada Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso 
del Estado, tras testificar la presentación del Informe del magistrado presidente del Poder 
Judicial en Michoacán, Jorge Reséndiz García, en el que dio cuenta a la ciudadanía sobre 
las acciones que se realizan en materia de justicia. 
 
Seguridad y bienestar para la niñez michoacana 
La diputada Luz María García, del Partido Encuentro Solidario (PES) condena cualquier 
intento de castigo y abuso de autoridad sobre menores de edad. Con relación a la 
información que ha circulado en medios de comunicación sobre un supuesto caso de abuso 
a niñas, niños y adolescentes  (NNA) de un albergue en Michoacán, el Congreso del Estado, 
a través de la Comisión de Desarrollo Integral de la Familia, se dará seguimiento para 
esclarecer el hecho. 
 
Justicia para los pueblos originarios en Michoacán 
Con la representación del Congreso de Michoacán, la Diputada Brenda Fraga, en su calidad 
de presidenta de la Comisión de Derechos Indígenas y Afromexicanos, participó en el Foro: 
“Encuentro de las Comisiones de Pueblos Indígenas y Afromexicanos de los Congresos 
Locales, con el Congreso de la Unión”, donde se analizó la iniciativa que presentó el 
Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, de elevar a rango constitucional el 
reconocimiento a los pueblos indígenas y afromexicanos como sujeto de derecho, para 
recuperar el espíritu social de la Constitución de 1917. En este Foro también participó el 
Comisionado Estatal para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Miguel Ángel Cuin, quien 
en conjunto con todos los legisladores representantes de los diferentes Congresos Locales, 
analizaron la propuesta donde se destacaron ciertos criterios jurídicos. 
 
Fundamental, participación ciudadana en materia de seguridad: diputadas locales 
Bajo la premisa de que el tema de la seguridad es responsabilidad de todos, “es necesario 
actuar con determinación y medidas urgentes para combatir de manera eficaz y eficiente el 
miedo y la violencia en Michoacán”, exhortó la diputada Ivonne Pantoja Abascal, presidenta 
de la Mesa Directiva del Congreso del Estado. Lo anterior, en el marco de la bienvenida a 
la Mesa Ciudadana de Seguridad y Justicia de Morelia que hoy tuvo su primera Sesión 
Plenaria, con la asistencia de autoridades estatales, municipales y representantes de la 
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sociedad civil, en la cual participaron las diputadas Margarita López Pérez, presidenta de la 
Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil,  y Daniela de los Santos, presidenta del 
Comité de Comunicación Social. 
 
El Cáncer infantil, la segunda causa de muerte en NNA 
México tiene un promedio anual de 2 mil muertes por cáncer infantil en la última década, 
situación que lo coloca como la segunda causa de muerte a nivel nacional entre este sector 
de la población. En el marco del Día Internacional conta el Cáncer Infantil, la diputada Luz 
María García, del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) refirió que para disminuir 
los distintos casos y tipos de cáncer es fundamental  la orientación a los padres de familia 
o campañas continuas para que detecten y lleven al médico a tiempo a sus hijas o hijos y 
sean diagnosticados oportunamente. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Ediles, legisladores y funcionarios serán postulados como candidatos a diputados 
por Morena, PT y PVEM 
https://postdata.news/ediles-legisladores-y-funcionarios-seran-postulados-como-
candidatos-a-diputados-por-morena-pt-y-pvem/ 
https://primeraplana.mx/archivos/974729 
https://www.quadratin.com.mx/politica/define-morena-sus-11-cartas-a-diputaciones-
federales-en-michoacan/ 
Ediles, legisladores federales y algunos funcionarios serán postulados, en su mayoría, 
como candidatos a diputados federales de Michoacán por Morena, Partido del Trabajo (PT) 
y el Verde Ecologista de México (PVEM) en este proceso electoral. En el documento que 
contiene los nombres de los abanderados a legisladores por los 300 distritos del país, se 
precisa que en el caso de Michoacán los abanderados de la Coalición “Sigamos Haciendo 
Historia” son los siguientes: Distrito 1 Lázaro Cárdenas. El experredista y exgobernador de 
Michoacán, Leonel Godoy Rangel, actual legislador federal por Morena. Distrito 2. 
Apatzingán. José Luis Cruz Lucatero, actual presidente municipal de Apatzingán. Distrito 3. 
Zitácuaro. Mary Carmen Bernal Martínez. Exdiputada local y actual legisladora federal por 
el PT. 
 
Inicia registro de candidatos; pide INE Michoacán no postular criminales  
https://www.quadratin.com.mx/politica/inicia-registro-de-candidatos-pide-ine-michoacan-
no-postular-criminales/ 
Con un llamado a frenar a candidatos vinculados al crimen organizado, el Instituto Nacional 
Electoral (INE) dio inicio en Michoacán al periodo de recepción de solicitudes de registro de 
candidaturas federales, que irá del 15 al 22 de febrero. David Alejandro Delgado Arroyo, 
presidente del INE en Michoacán, precisó este jueves que en el Consejo Local se llevará a 
cabo el registro de candidatos al Senado, de mayoría relativa.  
 
Este viernes, López Obrador en Morelia; CNTE analiza protestas  
https://www.quadratin.com.mx/principal/este-viernes-lopez-obrador-en-morelia-cnte-
analiza-protestas/ 
Este viernes el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, estará en Michoacán, 
y particularmente en la capital del estado, Morelia, para una actividad masiva para revisar 
avances de los programas del Bienestar. De acuerdo con el representante de esta instancia 
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del Bienestar en Michoacán, Roberto Pantoja Arzola, esta actividad se desarrollará en la 
Unidad Deportiva Ejército de la Revolución.   
 
Costará PREP 37 mdp a michoacanos para contar los votos el 2 de junio  
https://www.quadratin.com.mx/politica/costara-prep-37-mdp-a-michoacanos-para-contar-
los-votos-el-2-de-junio/ 
Por un costo de 37 millones 120 mil pesos, casi tres millones de pesos más que en 2021, 
la empresa Proisi SA de CV será la encargada de operar el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) en las elecciones del 2 de junio en Michoacán. En sesión 
pública, este jueves, el Comité de Adquisiciones del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
emitió el fallo sobre la licitación nacional IEM-CA-LPN-01/2023, se determinó que Proisi es 
la empresa es la idónea, pues reúne las mejores condiciones legales, técnicas y 
económicas.  
 
#Michoacán Van Silvano Aureoles Y Martha Cortés Por Diputaciones Federales Del 
PRD 
https://www.changoonga.com/2024/02/15/michoacan-van-silvano-aureoles-y-martha-
cortes-por-diputaciones-federales-del-prd/ 
https://primeraplana.mx/archivos/974694 
https://metapolitica.news/2024/02/15/silvano-aureoles-y-zambrano-hacen-las-paces-en-el-
prd-nos-fortalece-la-unidad/ 
La dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), definió las 
candidaturas para diputaciones federales en los distritos electorales de Zacapu y Zitácuaro, 
y estaría pendiente de asignar Pátzcuaro. En el Distrito de Zacapu, fue electa como 
candidata Martha Lilia Cortés Rangel, quien recientemente se ha desempeñado 
como Secretaria de gobiernos y Asuntos legislativos del PRD, es presidenta de la 
asociación civil Desarrollo Integral de las Mujeres (DIMAC), activista social durante gran 
parte de su vida y también ha obtenido cargos dentro de la función pública, por lo que con 
toda seguridad pone en alto al PRD y se garantiza el triunfo.  
 
#Morelia Alfonso Pide A MORENA Tranquilizarse: ¡Serenos Morenos! 
https://www.changoonga.com/2024/02/15/morelia-alfonso-pide-a-morena-tranquilizarse-
serenos-morenos/ 
https://primeraplana.mx/archivos/974850 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/las-cosas-se-tienen-
que-decir-con-transparencia-alfonso-martinez/ 
https://moreliactiva.com/las-cosas-se-tienen-que-decir-con-transparencia-alfonso-
martinez/ 
“Serenos morenos”, así fue el llamado que hizo el Alcalde de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar a los morenistas que exigen que deje el cargo, a ellos, les pidió ponerse a trabajar 
para sacar a Michoacán del rezago en el que se encuentra. Alfonso Martínez exhortó a 
estos actores a que sean sus resultados los que hablen por ellos mismos, y no como lo han 
hecho durante el último año en el que se encuentra en campaña, lanzando descalificaciones 
y haciendo pleitos en lugar de poner atención a lo que padece todo el estado. 
 
#Morelia Elias Ibarra Le Pide A Alfonso No Descuide La Seguridad Por Buscar Su 
Reelección 
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https://www.changoonga.com/2024/02/15/morelia-elias-ibarra-le-pide-a-alfonso-no-
descuide-la-seguridad-por-buscar-su-reeleccion/ 
El alcalde de Morelia no debe descuidar la seguridad de las y los morelianos por andar 
promoviéndose en busca de la reelección, sentenció el secretario de Gobierno, Elías Ibarra 
Torres. Ante la evidente inseguridad que priva en la capital michoacana, muestra del 
desdén del Ayuntamiento a cumplir con las funciones de brindar seguridad a las y los 
ciudadanos, el encargado de la política interna hizo un llamado a que el edil moreliano se 
enfoque en su trabajo en lugar de andar promoviéndose en busca de la reelección. 
 
Instala IEM Comité de Vigilancia de Códigos de Ética y Conducta 
https://primeraplana.mx/archivos/974607 
Con el objeto de fomentar y fortalecer la Ética pública institucional, estableciendo 
mecanismos de prevención de conductas contrarias a las disposiciones que rigen el 
Servicio Público, hoy el Mtro. Ignacio Hurtado Gómez, Consejero Presidente del Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), tomó protesta a las y los integrantes del Comité de Vigilancia 
de los Códigos de Ética y Conducta del Instituto. 
 
Celebra Partido Verde sistema de monitoreo de bosques implementado en 
Michoacán 
https://indiciomich.com/celebra-partido-verde-sistema-de-monitoreo-de-bosques-
implementado-en-michoacan/ 
El dirigente estatal del Partido Verde en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, celebró las 
acciones implementadas por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla al medio ambiente del 
estado, entre ellas, la puesta en marcha del Guardián Forestal, la videovigilancia de áreas 
naturales protegidas y la coordinación con la Fiscalía General del Estado para dar 
seguimiento a las denuncias por delitos cometidos contra el medio ambiente. Núñez Aguilar 
resaltó que al establecerse un protocolo de actuación con alertas y la vigilancia aérea de 6 
millones de hectáreas en tiempo real da un paso importante en la preservación, 
conservación y procuración de justicia en materia ambiental. 
 
Morelia, sumergida en la ingobernabilidad por necedad de reelección: Torres 
Piña 
https://indiciomich.com/celebra-partido-verde-sistema-de-monitoreo-de-bosques-
implementado-en-michoacan/ 
La crisis de seguridad que enfrenta la capital michoacana es una de las peores al paso de 
las últimas tres décadas, los homicidios siguen al alza, el robo de vehículos es el pan de 
todos los días y el ayuntamiento de Morelia reparte culpas con fines electorales, a propósito 
de las aspiraciones de reelección que acompañan al perredistapanista Alfonso Martínez 
Alcázar, condenó el promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en 
Michoacán, Carlos Torres Piña. Torres Piña sustentó la urgencia de que la autoridad 
municipal accione ante dicha crisis al señalar que, con base en información del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, de 2021 a 2024 se registraron 923 
homicidios en Morelia, que representan el 40 por ciento del total de ejecuciones registradas 
en todo Michoacán. 
 
Hasta marzo definidos candidatos locales 
https://indiciomich.com/hasta-marzo-definidos-candidatos-locales/ 

https://www.changoonga.com/2024/02/15/morelia-elias-ibarra-le-pide-a-alfonso-no-descuide-la-seguridad-por-buscar-su-reeleccion/
https://www.changoonga.com/2024/02/15/morelia-elias-ibarra-le-pide-a-alfonso-no-descuide-la-seguridad-por-buscar-su-reeleccion/
https://primeraplana.mx/archivos/974607
https://indiciomich.com/celebra-partido-verde-sistema-de-monitoreo-de-bosques-implementado-en-michoacan/
https://indiciomich.com/celebra-partido-verde-sistema-de-monitoreo-de-bosques-implementado-en-michoacan/
https://indiciomich.com/celebra-partido-verde-sistema-de-monitoreo-de-bosques-implementado-en-michoacan/
https://indiciomich.com/celebra-partido-verde-sistema-de-monitoreo-de-bosques-implementado-en-michoacan/
https://indiciomich.com/hasta-marzo-definidos-candidatos-locales/


 
 
 
 

                                                16 de febrero de 2024 

El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, dio a conocer que ahora sí, sería 
para el mes de marzo cuando se levanten las encuestas para las candidaturas del proceso 
electoral local. “Tenemos hasta marzo para las definiciones y por lo pronto estamos 
trabajando con todos los aspirantes sean del partido que sea”, mencionó el líder morenista. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Alista Semigrante cambios en la convocatoria Raíces Migrantes  
https://www.quadratin.com.mx/politica/alista-semigrante-cambios-en-la-convocatoria-
raices-migrantes/ 
La Secretaría del Migrante (Semigrante) propuso a los integrantes del Consejo Estatal de 
Migración realizar diversas adecuaciones a la convocatoria de Raíces Migrantes, a fin de 
garantizar que el galardón se entregue a paisanos que han destacado en los rubros de 
trayectoria académica; labor social; discapacidad; labor indígena; cultura, política y 
democracia; y trayectoria artística y cultural. La secretaria del Migrante, María Teresa Mora 
Covarrubias refirió que en anteriores ediciones se entregaban 20 preseas a paisanos que 
han destacado tanto a nivel nacional e internacional, por lo que ahora se busca reducir el 
número. 
 
Supervisa Bedolla construcción del Centro de Salud Mental y Adicciones en Huetamo 
https://www.contramuro.com/centro-salud-mental-adicciones-huetamo/ 
El Centro Comunitario de Salud Mental y Adicciones (Cecosama) de Huetamo, que muestra 
un avance del 55 por ciento en su construcción, fue supervisado este jueves por el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Acompañado del secretario de Gobierno, Elías Ibarra 
Torres; de la secretaria de Salud de Michoacán, Belinda Iturbide Díaz; y de la diputada local 
Anabet Franco Carrizales, el mandatario destacó que este centro representa una inversión 
de 26.5 millones de pesos y la proyección es que se concluya a mediados de año. 
 
Saturan al sistema juicios civiles, mercantiles y familiares: PJM  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/saturan-al-sistema-juicios-civiles-mercantiles-y-
familiares-pjm/ 
Los juicios civiles, mercantiles y familiares tienen saturado el sistema de justicia, ya que de 
un total de 143 mil 435 expedientes pendientes de resolución, 101 mil 671 son en esas 
materias. De acuerdo con la numeralia dada a conocer por el presidente del Poder Judicial 
de Michoacán (PJM), Jorge Reséndiz García, al 31 de diciembre de 2022 había en los 
juzgados de primera instancia 93 mil 31 expedientes.   
 
No hay razón para que transportistas protesten: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-hay-razon-para-que-transportistas-protesten-
ramirez-bedolla/ 
https://postdata.news/en-carreteras-de-michoacan-hay-seguridad-plena-alfredo-ramirez/ 
Tras afirmar que Michoacán es de las entidades en cuyas carreteras se da un menor 
número de incidentes contra el transporte público de carga, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla sostuvo que no hay razón para que transportistas lleven a cabo acciones de 
protesta en la entidad. “En las carreteras de Michoacán tenemos seguridad, hay seguridad 
plena para los transportistas”, abundó el mandatario.   
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No debe Iglesia ser interlocutora con grupos criminales: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-debe-iglesia-ser-interlocutora-con-grupos-
criminales-ramirez-bedolla/. 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/que-dijo-el-gobernador-de-michoacan-sobre-la-
relacion-del-crimen-organizado-y-la-iglesia-11447768.html 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla subrayó que el Estado Mexicano no puede ser 
sustituido por ninguna asociación religiosa y se dijo no partidario de que la Iglesia Católica 
tenga encuentros con delincuentes. “No comparto que les ofrezca el manto espiritual de 
interlocución. Creo que es totalmente indebido e incorrecto”, agregó el mandatario. En 
entrevista, Ramírez Bedolla declaró que la Iglesia Católica no puede caer en esas prácticas 
ni alentar algo que es ilegal, que daña a la población, a la sociedad.   
 
Registra SAT Michoacán 41 mil declaraciones 2023; se duplica cumplimiento  
https://www.quadratin.com.mx/economia/registra-sat-michoacan-41-mil-declaraciones-
2023-se-duplica-cumplimiento/ 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) reportó este jueves un significativo 
incremento en el número de personas morales que han presentado su declaración anual 
correspondiente a 2023. En rueda de prensa, José Cisneros, responsable de la 
Subsecretaría Desconcentrada de Recaudación del SAT, dijo que hasta la fecha se han 
recibido 41 mil declaraciones, lo que supera ampliamente a las 21 mil recibidas en el mismo 
periodo de 2022.   
 
Pide Mesa Ciudadana diálogo con gobiernos contra inseguridad pública  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-mesa-ciudadana-dialogo-con-gobiernos-
contra-inseguridad-publica/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ciudadanos-de-morelia-instan-a-un-
di%C3%A1logo-entre-autoridades-de-seguridad 
La seguridad pública no debe ser objeto de politización, lo que exige que las autoridades e 
instituciones de los diferentes órdenes de gobierno, así como las organizaciones sociales, 
fortalezcan el acercamiento y el diálogo para un trabajo conjunto, aseveró Roberto Ramírez 
Delgado, coordinador de las Mesas Ciudadanas de Seguridad y Justicia en la entidad. En 
conferencia de prensa ofrecida tras la celebración de la primera plenaria de 2024 de la 
Mesa Ciudadana de Seguridad y Justicia para la región Morelia, Roberto Ramírez indicó 
que ante la proximidad del proceso electoral 2024 es imprescindible impulsar estos 
acercamientos para evitar que la problemática de seguridad pública impacte de manera 
negativa en las elecciones que se desarrollarán en este año.   
 
Admite Luis Navarro que el Poder Judicial es cercano a la gente  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/admite-luis-navarro-que-el-poder-judicial-es-
cercano-a-la-gente/ 
En absoluto respeto a la autonomía del Poder Judicial de Michoacán, es de reconocerse el 
trabajo que cotidianamente llevan a cabo sus magistrados, jueces y equipo profesional a 
favor de la impartición de justicia de la población. En comunicado de prensa, así lo definió 
el secretario de Finanzas y Administración del Gobierno de Michoacán, Luis Navarro, quien 
asistió al informe de actividades 2023 del Poder Judicial del Estado y destacó los esfuerzos 
orientados al tema de justicia y, a la vez, a la estabilidad, el orden y la tranquilidad social.  
 
Tras paro nacional, transportistas liberan carreteras de Michoacán 
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/tras-paro-nacional-transportistas-liberan-
carreteras-de-michoac%C3%A1n 
https://primeraplana.mx/archivos/974697 
https://indiciomich.com/transportistas-se-movilizan-en-michoacan-como-parte-del-paro-
nacional/ 
Transportistas michoacanos se movilizaron este jueves, como parte del “paro nacional” 
anunciado por la Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas (AMOTAC), la 
mayor exigencia es que se otorguen las condiciones de seguridad para los operadores de 
camiones de carga y pasajeros, ante los constantes robos o incluso homicidios de los que 
han sido víctimas durante los últimos años. Durante la mañana un nutrido grupo de tráileres, 
torton y autobuses se reunieron en las inmediaciones de la Terminal de Autobuses de la 
ciudad de Uruapan, donde colocaron lonas y mantas en las unidades, con las demandas 
de mayor seguridad y un alto a las extorsiones por parte de las autoridades y los 
ayuntamientos.  
 
Ampliación De Autopista Morelia-Lázaro Cárdenas No Es Como Hacer Una 
Morisqueta: Bedolla 
https://www.changoonga.com/2024/02/15/ampliacion-de-autopista-morelia-lazaro-
cardenas-no-es-como-hacer-una-morisqueta-bedolla/ 
https://indiciomich.com/avanza-ampliacion-de-autopista-a-lazaro-cardenas-no-es-hacer-
una-morisqueta-bedolla/ 
Continúan los trabajos para la ampliación a cuatro carriles de la autopista Siglo XXI, son 
obras que no se realizan en 24 horas, refirió el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla. Tras ejemplificar con el platillo michoacano de la Tierra Caliente, destacó que se 
llevan a cabo los trabajos en dos tramos de esta carretera que comunica a Morelia con 
Lázaro Cárdenas.  
 
Encabeza Bedolla 28 Encuentro de la Asociación Mexicana de Autoridades de la 
Movilidad 
https://indiciomich.com/encabeza-bedolla-28-encuentro-de-la-asociacion-mexicana-de-
autoridades-de-la-movilidad/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó el 28 Encuentro de la Asociación 
Mexicana de Autoridades de la Movilidad (AMAM), en el que participan 26 estados del país 
y cuatro gobiernos municipales, donde se expondrán los proyectos más destacados en esta 
materia, como el esquema de financiamiento del teleférico de Uruapan. Durante el arranque 
de este encuentro que se desarrollará los días jueves y viernes de esta semana en la capital 
michoacana, el mandatario destacó que la movilidad es una necesidad esencial que se 
debe atender, ya que refirió que en nuestro país por décadas la estrategia de movilidad se 
basaba en un modelo donde se privilegiaba al transporte privado y motorizado.  
 
Corrupción en Michoacán, César Erwin Sánchez Coria compra el camión de 
bomberos más caro del mundo 
https://moreliactiva.com/corrupcion-en-michoacan-cesar-erwin-sanchez-coria-compra-el-
camion-de-bomberos-mas-caro-del-mundo/ 
El Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública de Michoacán, autorizó 
mediante la firma de su titular, César Erwin Sánchez Coria, la adquisición de un camión de 
bomberos por un precio tan alto que no existe registro de alguno tan caro en Estados Unidos 
o Europa. Dicha compra se realizó como parte de la licitación pública electrónica SASESP-
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EM-LP-047/2023, relativa a la “adquisición de vehículos y equipo terrestres para la 
ejecución de programas de seguridad pública y nacional”. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Bajan costo de revalidación de licencias para vender alcohol en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/bajan-costo-de-revalidacion-de-licencias-para-
vender-alcohol-en-morelia/ 
El Cabildo de Morelia aprobó, este jueves 15 de febrero, una modificación a la Ley de 
Ingresos 2024, para disminuir el costo de la revalidación de licencias de funcionamiento 
municipales del género C. La ley prevé un incremento por el 100 por ciento en los costos 
de obtención y revalidación de licencias para negocios con venta, y venta y consumo de 
alcohol. Esto, como una barrera para buscar evitar la proliferación de puntos de venta y 
venta y consumo de bebidas embriagantes.   
 
Tras trienio de libertinaje, estamos regulando antros y bares: Alfonso 
https://www.quadratin.com.mx/principal/tras-trienio-de-libertinaje-estamos-regulando-
antros-y-bares-alfonso/ 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, aseveró que el municipio se ha enfocado en 
la regulación de antros y bares, luego de un “trienio de libertinaje”. Tras los señalamientos 
desde el estado, referentes a la inacción del ayuntamiento capitalino en torno a anomalías 
en la operación de antros y bares, Alfonso Martínez expuso que “claro que le hemos entrado 
al tema, luego del libertinaje que había en el sector el trienio anterior”.   
 
Este viernes habrá bazar de emprendedores en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/este-viernes-habr%C3%A1-bazar-de-
emprendedores-en-morelia 
Este viernes emprendedores de Morelia ofertarán sus productos en la plaza Niños Héroes, 
se adelantó en redes sociales. Fue en Facebook que se informó que se llevará a cabo el 
Emprendefest Morelia, en la que habrá, además de la venta de artículos, cultura y arte. La 
cita será en la plaza referida, en un horario de 11:00 a 19:00 horas, con entrada libre y 
ambiente familiar.  
 
Son 86 los negocios tragamonedas en Morelia: Yankel Benítez 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/son-86-los-negocios-tragamonedas-en-morelia-
yankel-ben%C3%ADtez 
https://primeraplana.mx/archivos/974790 
El Ayuntamiento de Morelia tiene mapeado un total de 86 establecimientos con maquinitas 
tragamonedas, “hay lugares o zonas en la ciudad en las que se focaliza más el fenómeno, 
zona Norte, Avenida Pedregal, en el centro de la ciudad y en tenencias”. No todas tienen 
amparo, pero es el Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Gobernación, el que se 
encarga de regular, sancionar e incautar esas maquinitas, dijo.  
 
#Morelia Llama AMM A Marcha Por El Día Internacional De La Mujer; Partirá De C.U 
https://www.changoonga.com/2024/02/15/morelia-llama-amm-a-marcha-por-el-dia-
internacional-de-la-mujer-partira-de-c-u/ 
A menos de un mes del Día Internacional de la mujer, la Asamble de Mujeres de 
Michoacán (AMM), emitió la convocatoria para todas las mujeres interesadas en formar 
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parte de la marcha conmemorativa del 8 de marzo. siendo el punto de partida las 
instalaciones de Ciudad Universitaria (C.U) de la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH). La manifestación esta programada para comenzar a las 16:30 horas.  
 
Será Morelia polo nacional de la industria cinematográfica: Alfonso 
https://primeraplana.mx/archivos/974818 
Con la creación y puesta en operación de la Comisión Municipal de Fomento a la Industria 
Fílmica y Audiovisual, Morelia se visualiza como la ciudad mexicana que será polo de 
desarrollo en la materia, impulsando el talento y la creatividad de los artistas 
cinematográficos. En sesión extraordinaria de cabildo, hoy rindieron protesta los hombres 
y mujeres que forman parte de esta comisión, cuyos beneficios se extenderán a temas de 

turismo y crecimiento. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
En Michoacán, más de mil 600 jóvenes registrados para servicio público docente: 
SEE 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-m%C3%A1s-de-mil-600-
j%C3%B3venes-registrados-para-servicio-p%C3%BAblico-docente-see 
En Michoacán hasta el último corte se han registrado más de mil 600 jóvenes para el 
proceso de asignación de plazas del servicio público docente, informó la titular de la 
Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar. En entrevista con 
medios de comunicación, la funcionaria estatal compartió que de los mil 600 registros, 200 
son egresados de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), y el resto de las escuelas 
normales del estado, por lo que las plazas van a ir al concurso de asignación.  
 
Podrá SEE expedir cédulas a egresados del Instituto de la Judicatura  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/podra-see-expedir-cedulas-a-egresados-del-
instituto-de-la-judicatura/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) entregó la cédula al Instituto de la Judicatura 
del Consejo del Poder Judicial del Estado de Michoacán, con la cual podrá titular a 
egresados de cuatro programas formativos. En comunicado de prensa, en el marco del 
informe anual del magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia (STJE), Jorge 
Reséndiz García, la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar entregó los 
documentos con los que se completa este proceso.   
 
#Michoacán Estás Oyendo CNTE: Presume SEE YA NO Hay Paros En Escuelas Por 
Los Sindicatos 
https://www.changoonga.com/2024/02/15/michoacan-estas-oyendo-cnte-presume-see-ya-
no-hay-paros-en-escuelas-por-los-sindicatos/ 
Las últimas manifestaciones convocadas por sindicatos no tienen un mayor impacto en la 
impartición de clases, informó la titular de la Secretaría de Educación en el Estado de 
Michoacán (SEE), Gabriela Molina Aguilar. La funcionaria estatal reconoció que los 
docentes michoacanos están en las aulas y no en las calles gracias al buen trabajo de esta 
administración para darles la atención y justicia laboral.  
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Convoca UNAM Morelia a Festival Universitario por la Salud Integral  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/convoca-unam-morelia-a-festival-universitario-
por-la-salud-integral/ 
Un grupo de diferentes instituciones educativas se organizó para encabezar el que será el 
primer Festival Universitario por la Salud Integral, en el que buscarán incentivar prácticas 
positivas para el bienestar de la población. Dicho escaparate se dio a conocer oficialmente 
este jueves, y lo organizan la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES) Unidad 
Morelia, así como la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) también del 
campus de la capital michoacana.  
 
Estudiantes de la UTM reparten comida en hospitales de Morelia|  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/estudiantes-de-la-utm-reparten-comida-en-
hospitales-de-morelia/ 
Un grupo de 20 estudiantes del quinto semestre de la carrera de gastronomía de la 
Universidad Tecnológica de Morelia (UTM) llevaron a cabo una acción altruista como parte 
de su formación integral, en la cual donaron más de mil tacos de canasta a familiares de 
pacientes en tres hospitales locales. En un comunicado se informó que la actividad, 
realizada dentro de la materia integradora de su plan de estudios, se llevó a cabo en el 
Hospital Civil, el Hospital de la Mujer y el Hospital Infantil.  
 
Exige SPUM legalidad en relevo del comité actual  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/exige-spum-legalidad-en-relevo-del-comite-
actual/ 
Un grupo de docentes adheridos al Sindicato Único de profesores de la Universidad 
Michoacana (SPUM) anunció este jueves la celebración de las próximas elecciones para 
relevo del comité actual, proceso para el que reclaman legalidad, ya que aseguran pegaron 
las convocatorias y alguien más se encargó de retirarlas. Rogelio Chávez Rodríguez, 
miembro de la comisión, indicó que se eligió la comisión para las elecciones y se emitió la 
convocatoria, pero ese día alguien las retiró.  
 
Levanta SEE encuesta sobre abandono escolar  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/levanta-see-encuesta-sobre-abandono-escolar/ 
Para conocer la opinión del profesorado, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) 
realiza un estudio sobre la percepción docente respecto a la enseñanza aprendizaje y 
desafiliación escolar en el marco de la Nueva Escuela Mexicana; pueden participar hasta 
el 19 de febrero. En un comunicado se informó que este se lleva a cabo a través de la 
Dirección General de Desarrollo e Investigación Educativa (DGDIE) y la Dirección de 
Proyectos de Investigación e Innovación, mediante una encuesta alojada en la plataforma 
Google Forms que consta de nueve preguntas de respuesta abierta relacionadas con el 
aprendizaje, los libros de texto gratuitos, la desafiliación escolar y las necesidades de 
actualización docente.   
 
Afina UMSNH últimos detalles para próxima convocatoria de nuevo ingreso  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/afina-umsnh-ultimos-detalles-para-proxima-
convocatoria-de-nuevo-ingreso/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) se encuentra en la 
revisión de los últimos detalles para lanzar su próxima convocatoria de nuevo ingreso a las 
carreras que oferta a los jóvenes en el nivel medio superior y superior. La rectora de la 
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institución, Yarabí Ávila González, indicó que se espera que los directores envíen a la 
brevedad el número exacto de espacios que cada carrera tiene disponible para recibir a 
jóvenes en nuevo ingreso y, con ese dato, integrar el número global de espacios a ofertar.  
 
Llega Jalo a estudiar a casa escuela de Parácuaro: SEE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/llega-jalo-a-estudiar-a-casa-escuela-de-
paracuaro-see/ 
Con el fin de mejorar las condiciones educativas de los sectores más vulnerables, la, 
además de material deportivo, de limpieza, pintura y lockers para los alumnos. Secretaría 
de Educación del Estado (SEE) refuerza la atención de albergues, internados y casas 
escuela que dan cobijo alrededor de 4 mil menores en Michoacán, expuso la secretaria 
Gabriela Molina Aguilar, al encabezar la entrega de tenis y materiales en la Casa Escuela 
de Parácuaro.   
 
Invita Sefeco a cursos de autoempleo en Cecati 78 de Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/invita-sefeco-a-cursos-de-autoempleo-en-cecati-78-
de-morelia 
Con una invitación para aprender con los cursos de autoempleo en el Centro de 
Capacitación para el Trabajo Industrial (Cecati 78), que cuentan con validez oficial por parte 
de la Secretaría de Educación Pública, la secretaria de Fomento Económico, Guadalupe 
Herrera Calderón, destacó que hay becas por convenio con ellos. En este sentido, la titular 
de Sefeco enfatizó que gracias al Cecati se han podido graduar en cocina tradicional 
mexicana, a fin de preservar tradiciones, 64 personas en dos generaciones. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Evita la reproducción del mosquito transmisor del dengue  
https://www.quadratin.com.mx/salud/evita-la-reproduccion-del-mosquito-transmisor-del-
dengue/ 
Prevenir el dengue depende de todos, es por ello que la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM) invita a la población a intensificar las tareas de saneamiento para evitar posibles 
criaderos del mosco transmisor en la casa, escuela o trabajo. En un comunicado se informó 
que es importante lavar con jabón y cepillo cubetas, piletas, tinacos, cisternas, floreros, 
bebederos de animales y cualquier recipiente que acumule agua para evitar que el mosquito 
Aedes aegypti se reproduzca. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Van 4 aspirantes que presentan denuncias por amenazas: FGE  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/van-4-aspirantes-que-presentan-denuncias-por-
amenazas-fge/ 
Al menos cuatro aspirantes a algún puesto de elección popular han presentado denuncias 
por amenazas ante la Fiscalía General del Estado (FGE), afirmó el titular del organismo 
autónomo, Adrián López Solís. En dos de estos casos dijo que se han girado los oficios 
correspondientes para el otorgamiento de medidas de protección, aunque consideró que 
no se trata de casos que puedan calificarse como preocupantes en este momento.  
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Asesinan a balazos a un hombre en la Cuitzeo-Uriangato  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-balazos-a-un-hombre-en-la-cuitzeo-
uriangato/ 
Este jueves, un hombre fue asesinado a balazos y localizado su cuerpo en la carretera 
Cuitzeo – Uriangato, en el tramo que cruza por Michoacán; además de heridas de bala, el 
cadáver estaba semidesnudo y las manos atadas a la espalda. Los vecinos de la población 
colonia Chupícuaro denunciaron ante las autoridades el hallazgo del cuerpo de la víctima, 
un hombre de aproximadamente 30 años, piel morena y estatura estimada de 1.60 
centímetros, que yacía en un predio cercano a la carretera.  
 
Ultiman a 2 hombres en la colonia Los Laureles en Uruapan 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/ultiman-a-2-hombres-en-la-colonia-los-laureles-en-
uruapan/ 
Dos hombres fueron asesinados a balazos la tarde de este jueves en la colonia Los 
Laureles, en el oriente de Uruapan. Minutos antes de las 15 horas, vecinos de la calle Roble 
alertaron a las autoridades sobre  la agresión a balazos contra dos hombres sobre la vía 
pública, por lo que al lugar acudieron uniformados de la Policía Municipal, Guardia Civil y 
Ejército Mexicano.   
 
Asesinan a joven dentro de su vivienda en Apatzingán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/joven-muerto-en-apatzingan-11447330.html 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/15/joven-es-ejecutado-dentro-de-una-vivienda-en-
michoacan-ya-fue-identificado/ 
Este jueves, un joven fue ultimado a balazos dentro de su vivienda, ubicado en la colonia 
Adolfo López Mateos, en Apatzingán. El hecho ocurrió antes de las 03:00 horas, cuando 
las autoridades recibieron el reporte sobre detonaciones de arma de fuego dentro de una 
casa de la calle Andrés Quintana Roo. De inmediato se movilizaron policía municipal y 
paramédicos, mismos que confirmaron que el joven, quien fue identificado como Jesús 
Adalberto G., de 28 años de edad carecía de signos vitales. 

https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-balazos-a-un-hombre-en-la-cuitzeo-uriangato/
https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-balazos-a-un-hombre-en-la-cuitzeo-uriangato/
https://www.quadratin.com.mx/justicia/ultiman-a-2-hombres-en-la-colonia-los-laureles-en-uruapan/
https://www.quadratin.com.mx/justicia/ultiman-a-2-hombres-en-la-colonia-los-laureles-en-uruapan/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/joven-muerto-en-apatzingan-11447330.html
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/15/joven-es-ejecutado-dentro-de-una-vivienda-en-michoacan-ya-fue-identificado/
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/15/joven-es-ejecutado-dentro-de-una-vivienda-en-michoacan-ya-fue-identificado/

